



九玉っ子

南九州市立九玉小学校
学校だより 6月号
令和6年 6月14日
児童数：52人



修学旅行 ～雑感～

校長 林 裕一郎

6月5日(水)～6日(木)、1泊2日で熊本へ修学旅行に行ってきました。九玉小5・6年児童19人と引率職員4人でのバス旅行でした。この旅行で子どもたちのすばらしさを知りました。そして旅行で思ったこと、考えたことをまとめてみました。

① 季節・場所

6月の旅行は、雨との駆け引き。今年は、まだ梅雨入り前だったので天気恵まれ最高の季節となりました。

5月に比べ6月は旅行地が空いており、予約が取りやすく、どこも行列は少なかったです。

※ グリーンランド遊園地では、全ての遊具で行列に並ぶことなく、乗り放題でした。

※ 熊本城は、外国人のインバウンド客が多く、とてもにぎわっていました。



② バス旅行

当初、新幹線利用とバス利用の2案で旅程を考えました。

○ 子どもたちに新幹線乗車体験をさせたかったが…

▼ 新幹線利用は、旅行代金が1人当たり約4,000円上乗せ。

▼ 新幹線はキャンセルが利かない。出発遅れは帰れない！

新幹線には多くのリスクが想定されたことから、今回はバス利用としました。次はぜひ、家族で新幹線を含む鉄道体験をさせてほしいと思います。

○ 九玉小8時バス出発。グリーンランドまで4時間のバス移動。車酔いを心配していた子どもたちでしたが、実際のバスの中は大演劇場となりました。レク係が準備したゲームに始まり、Aさんの漫才、最近の歌の大合唱と続き、誰一人酔うことなく、あっという間に到着。さすが九玉の子、個性開花！役者そろいでした。



③ ホテル

○ レストランバイキング …夕、朝、昼と3食ともバイキング料理。子どもたちは食べ慣れたメニューをどんどん選んでいました。バイキングルールは、自分で取った料理は残さず食べる。最初は、取り過ぎの子もいましたが、3回も機会があると程よい量の調整ができるようになりました。これも貴重な経験だったと思います。



▼ 学校保健の目標に「早寝、早起き、朝ご飯」があります。日頃、朝食習慣のない子どもは、朝ほとんど何も食べませんでした。場が変わっても、習慣は変わりません。その後の活動で体力がもつか気になり様子を伺っていました。

○ 大浴場 …私は一部の男子と一緒に入浴し、次の点に驚きました。

▼驚き1>バスタオルを浴室に持って入る。▼驚き2>ロッカーの鍵を浴室に持って入ることを知らない。▼驚き3>体・頭の洗い方を教えた。

○ 売店 …財布から現金を出し、お金を払う、釣り銭をもらう。この行動がぎこちない。自分で買い物をする機会がほとんどないためのようです。

◎社会で学ぶことをもっと体験させ、大人が手を出しすぎない。ことを実感しました。

いもの苗植え・田植え

6月8日(土)1・2年生が壮年会の岡元充明さんの準備・指導の下、いもの苗植えを行いました。品種は「べにさつま」です。その後、全校児童で田植えを行いました。先人の知恵と努力が育んだ御領の田んぼで手植えができる貴重な体験をさせていただきました。

どろんこになりながらの田植えでしたが、地域に笑い声が響き渡る、明るく楽しい田植えとなりました。



水泳学習,始まりました

6月3日(月)から水泳学習がスタートしました。体調管理に心がけながら、一人一人が目標達成に向けて頑張っているところです。7月4日(木)の水泳大会では子どもの頑張りをぜひ見に来てください。



親子で愛校作業

5月26日(日)はPTA愛校作業でした。前日に「おやじの会」が草を刈ってくださったおかげで、当日の作業がスムーズに進みました。皆様のおかげで、学校環境が整い、充実した活動ができます。



熊本へ修学旅行

6月5・6日の2日間、5・6年生は熊本へ修学旅行でした。楽しい思い出いっぱいです。



7月行事予定

- 4日(木) 校内水泳大会、PTA 全体会
学校保健委員会、学級PTA
- 8日(月) 第1回バザー実行委員会 18:00～
- 9日(火) 平和学習(5・6年)
- 12日(金) 着衣水泳(1年は木曜日と下校時刻入替)
- 13日(土) 土曜授業 川遊び(1・2年)
- 19日(金) 1学期終業式(夏休み 7/20～9/1)
- 20日(土) 六月灯・夏祭り 青少年育成の日
- 21日(日) 家庭の日 水難事故防止運動強調期間
(～8月31日)
- 23日(火) 読書の日 保護者教育相談(～26日)
- 24日(水) アルミ缶回収
- 28日(日) 青少年ふるさと美化活動(海岸清掃)

裏面にも子どもの俳句が印刷されています。ご覧ください。